

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 12. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de San Francisco, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELEFONO NUM. 68

# El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25, pt.  
Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2

Viernes 8 de Octubre de 1897

Año XIII—Núm. 3668

## BONITA OCASION

para transformarse de pobres en ricos

Emigración al Brasil; pasajes gratuitos para los estados del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para más detalles, dirigirse al agente general en esta provincia, don Candido Dalama, con residencia en Villar de Peralonso, quien facilitará cuantos datos se le pidan.

También facilita pasajes a precios económicos y al fiado, dando buenas garantías, para Montevideo, Buenos Aires, Puerto-Rico y Habana. 90—d—71

Clinica especial de enfermedades de los ojos

## D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8.

## TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Unico depósito para la venta de píldoras sabrifugas de Dr. MORA; almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180—93

## RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Asistente del Dr. Highlands.—Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones, pról.

SE VENDEN en la calle de Juan del Rey, número 4, una casa con buen local para establecimiento, dos pisos y bohardilla, y otra en el número 3, con buen portal y dos pisos: en las mismas darán razón. 90—7

VENDESE al contado ó á plazos, en buenas condiciones, la casa número 72 de la calle del Dr. Riesco (Toro). Razón, Bermejeros, número 52. 1. d—47

JOVEN, estudiante de Facultad, da paso de asignaturas bachillerato, en su casa ó á domicilio; precios módicos, clase especial de francés. Clavel 3, de nueve á doce. 30—16

## INTERESA

pequeños, medianos y grandes conocer que la casa de

## BERNARDO CACHORRO

vende más barato que ninguna otra el calzado en iguales calidades, debido á las compras en grande escala que realiza y por las que aparece en la actualidad como una de las primeras de España en existencias y condiciones, pudiendo vender á iguales precios que en fábrica.

Verdadera y positiva economía.

5, Lonja de la Carcel, 5. —136

SE VENDE la casa de la calle del Conde, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lobobambre, 23. d—7

## Cárdenas

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero 15, San Pablo 15, Salamanca

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, efectos de viaje y caza. Especialidad en guarniciones para toda clase de carruajes.

ANTIGUA Y ACREDITADA CASA

15—San Pablo—15

## EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

## LA EMIGRACION

Mientras que la vista de todos los paniaguados de la política se dirige hacia Madrid, de donde esperan ha de venirles el suspirado maná, el pueblo que lucha y sufre sin esperar ni un beneficio por sus sacrificios, ni un recuerdo por sus heroísmos, ya que unos y otros han de ser anónimos, abandona esta tierra que tanto ama en busca de otra que, si no con comodidades, le brinda al menos con lo indispensable para practicar el derecho á la vida, más necesario para él que todos los demás y que las modernas libertades le han conquistado.

No se trata ya de esas individualidades aisladas que, eternos emigrantes, abandonan lo conocido, seducidos por los prestigios de lo que sus ojos no han visto. Trátase, no ya de familias, de pueblos enteros de nuestra provincia que, arruinados por las gavelas del Fisco y los zarpazos de la usura, dejan el terruño que sus antepasados fecundaron con su sudor, la casa en que nacieron y la Patria cuyo idioma hablan y cuyo amor sienten con fervor grandísimo, por un pedazo de pan.

Dan mucho y exigen poco. Pero es tan indispensable este poco que piden!

A cinco mil ascienden, según estadística, de quien, por razón de su cargo, debe haberlas formado exactas, las personas que en un año han salido de nuestra provincia con dirección al Brasil, y no es aventurado suponer que las miserias del próximo invierno, unidas á los desdenes de nuestros gobiernos y á la poca importancia que á los ojos de los capitalistas tienen tales pequeñeces, han de duplicar este número en lo que queda de año.

De los pueblos de Lumbrales, Bogaño, Fuenteliante y algún otro del partido de Vitigudino, se formó no hace ocho días un tren en el que marcharon más de doscientos individuos, la mayoría de los que, triste detalle! abandonaban con alegría esta patria, que por culpa de unos cuantos caciques en vez de madre, es madrastra para los infelices que no bullen ni se agitan, que no hacen más que dar su oro y su sangre para defender la integridad nacional.

No enseña nada á los ojos de los que pueden remediarlo tan desastroso estado de cosas, y su corazón ni aun por egoísmo se interesa en tales miserias. Basta, á su juicio, después de derrochar en una noche el importe del trabajo de un pueblo entero durante un año, lamentarse de lo extendidas que se hallan ciertas doctrinas y pedir que cualquier desorden sea reprimido con férrea mano por los agentes de la autoridad.

No piensan en que quienes propagan vientos que acaso algún día engendren formidables tempestades, son ellos, con su refinado egoísmo; ni recuerdan que las revoluciones engendradas por el hambre y la desesperación, han causado en el mundo mares de sangre y ríos de lágrimas.

Sencillo es el remedio, y al alcance de todos se halla; sólo se necesita para llevarlo á la práctica un poco de buena voluntad para hacer más llevadera la situación desesperada por que los pueblos atraviesan.

Identifiquémonos en una aspiración común y, prescindiendo de recurrir al Gobierno que no ha de atendernos, acudamos cada cual con sus recursos á paliar la tremenda crisis que nuestra provincia atraviesa, y de la que es la mejor prueba su rápido despoblamiento.

M. RUBIO.

## AL REGRESAR DE LA GUERRA

¡Qué simpática figura la de Julián, joven oficial que con los brazos apoyados en la banda del buque, fija su vista en la parduzca y desigual silueta que en el horizonte dibujaba la costa, palpitante el corazón de alegría inmensa y la imaginación adormecida con recuerdos de pasados días!

Regresaba á su pueblo; volvía al hogar donde vió la luz primera, abandonado años ha para luchar como un bravo en defensa de la patria; volvía al lado de sus ancianos y queridos padres, junto á la cariñosa compañera de la infancia á quien había jurado un amor inalterable.

Hacia algunas horas había perdido de vista la tierra, no oía otro rumor que el de la proa del buque hendiendo las olas, y éstas, que alzando montañas de espuma, venían á besar sumisas los costados del barco.

Las aguas presentaban un color verdoso y sus gruesas oleadas variaban á cada momento los paisajes que se ofrecían á su vista; ora le parecían una inmensidad de sepulcros con sus bocas abiertas en un vasto cementerio; ora las olas, al rizar sus cimas, se parecían á una extensa llanura cubierta de nieve; ora una ligera niebla tendida ante su vista se deshacía y le dejaba entrever algo de lo infinito.

Al sentir la brisa que azotaba su rostro, llevándole de tierra perfumados olores; al ver que los picos de las montañas se iban elevando sobre la móvil superficie, estremecíase su cuerpo á impulso de desconocidas emociones, adquiría su semblante la expresión de una angustiosa impaciencia, y de sus ojos brotaban algunas lágrimas que silenciosas iban una á una á confundirse con las azuladas aguas del mar.

Aquel llanto lo producían el placer, la felicidad; aquellos estremecimientos eran engendrados por la ventura infinita; aquella melancólica tristeza, el recuerdo de la separación tantos años sufrida.

La imaginación, ese titán del cerebro humano, abarca hasta los menores acontecimientos de la vida del joven Julián, y su auxiliar, el pensamiento, le trasportaba al pueblo que le viera nacer, presentándole con asombrosa exactitud la modesta casa que habitaban sus padres y el pequeño jardín con sus acacias que, alzándose junto á la puerta, extendían sus nudosas ramas hacia la vivienda.

¡Qué alegría la de sus cariñosos padres al presentarse ante ellos, con los brazos abiertos y los labios rebosando millones de

prolongados besos! ¡Qué orgullo cuando le vieran vestir el uniforme de oficial del ejército, empleo adquirido á cambio de innumerables privaciones y á costa del sacrificio de su vida, tantas veces expuesta al plomo mortífero del enemigo.

Fijaba, entonces, su vista en las olas, y al ver la proa del barco romper la rizada superficie con desesperada lentitud, feb il ansiedad dibujábase en su rostro, y hubiera querido hundir los acicates de su impaciencia en el casco del buque hasta hacerle volar con la rapidez de su deseo.

El sol estaba próximo á sumergirse entre las olas; diversas nubes de ópalo y grana velaban la tumba del rey de los astros, nubes que al reflejarse en la móvil superficie del mar, la asemejaba á un inmenso cráter vomitando sus rojizas llamas.

Algunas fojas blanquitas estaban agrupadas hacia el Oriente, por el que la luna se alzaba lentamente.

El día finaliza, y al alegre ruido de éste va sucediendo la monótona cadencia de la noche.

En esto, la campana colocada sobre la popa del buque tocó á la oración, y los marineros, quitándose sus gorros, se arrojaron ante una imagen de la Virgen Inmaculada, y alzaron sus fervorosas plegarias por la prosperidad del viaje.

Entonces, los ojos del joven oficial se llenaron de lágrimas. Nada más sublime que aquella sentida súplica hecha por hombres acostumbrados á ver la muerte bajo su más terrible aspecto, y teniendo una inmensidad bajo sus pies y otra sobre sus cabezas.

¡Oh! sí; lloró Julián. ¿No estaba él como aquellos infelices expuesto á las tempestades de una pasión que no podía menos de ser borrascosa?

¡Dios mío, exclamó, cuán grande debes ser cuando sirves de gradas á tu trono esa inmensidad que se llama mundo!

Por fin, un día no más de navegación le separaba de sus ilusiones, y formando proyectos, á cual más bellos y felices, había pasado la noche entera en su camarote; vistióse de prisa con objeto de ver el cielo, y quien sabe si llevado de su impaciencia esperaba oír del capitán que el buque durante la pasada noche había ganado algunas millas que le permitieran adelantar su felicidad.

Subió sobre cubierta; ligeras nubecillas transparentes y blancas cual velo de desposada, adornaban el cielo, signo para él de dichas inmensas, y contemplándolas estuvo absorto hasta la llegada del capitán que le sacó de su éxtasis preguntándole cómo había pasado la noche.

—Perfectamente, capitán. En este momento admiraba el celaje que nos rodea y que pronto habremos cambiado, según creo, por otro parecido en lo apacible, pero sobre superficie más sólida y segura.

—Dios os oiga; pero no participo de vuestra creencia: á usted creo poder decirle la verdad como hombre avezado al peligro. ¿Véis aquella nubecilla cuya blancura os pareció signo seguro de felicidad? He ordenado forzar la máquina del buque y, á pesar de eso, temo que antes de llegar á puerto esa nubecilla blanca se convierta en fúnebre crespón que envuelva nuestra nave...

Y sin esperar respuesta se dirigió el capitán á la proa del buque, poniéndose á mirar con su anteojo á la nube causa de su preocupación.

¡Bah!—se decía entre tanto Julián—temores de marino; en todas partes ven peligros, quizás por el mismo celo en el cumplimiento de su deber. ¿Cómo tantos peligros salvados en la guerra, tantos años de separación, irían á desaparecer por el capricho de una nube? ¡Cá al contrario! La orden del capitán de ganar la distancia le permitiría quizá dentro de unas horas abrazar á los seres por los que desde que puso su planta en el buque suspiraba.

¡Vira en redondo!... ¡Cortad las ama-

rras! ¡a los botes! ¡a los botes!... y sordo murmullo se levantaba de las entrañas del buque, producido por el pasaje, que pugnaba por salir todos á un tiempo; sordo murmullo que pronto encontró eco en el firmamento, donde las nubes, abriéndose á intervalos, dejaban ver ráfagas de fuego cada vez más próximas y amenazadoras.

El ruido y las imprecaciones sacaron á Julián de su abstracción, haciéndole ver de pronto y en toda su imponente majestad el peligro que el capitán le señalara momentos antes.

Y sacudiendo su indolencia ante el peligro y olvidando por un momento sus esperanzas, volvió á ser el héroe de la guerra, el que tantas veces despreciara la muerte, contribuyendo con sus palabras á procurar el orden en el embarque de los pasajeros en los botes, que poseídos del terror se disputaban con fiera posesión de un puesto en los salvavidas de los costados del barco.

El buque zozobraba; una gran vía de agua hacia irremisible su pérdida é ineficaces los esfuerzos de la tripulación, cuando el capitán divisó á Julián, sereno, ayudando á embarcar á los niños, luego á las mujeres y por último los hombres que por edad parecía no habían de necesitar auxilio alguno.

—¡Señor oficial!—gritó el capitán—el buque se va á pique, salvaos pronto, si no queréis perecer con nosotros.

—Allá voy á vuestro lado—respondió Julián.—En la guerra avanzaría el primero, aquí la hora del uniforme me ordena quedarme el último.

III

Al recoger los campesinos del pueblo B.... los pocos que habían quedado con vida de la tripulación del buque naufragado, encontraron al lado del cadáver del capitán, á un joven oficial con numerosas heridas, producidas por la violencia de los golpes contra las rocas, pero con vida aún y al cual uno de los presentes reconoció, diciendo que era del pueblo, y ordenó lo trasladaran á su casa.

Y puesto en marcha el triste convoy, fué Julián poco á poco conociendo al sitio en que se hallaba, y contento en medio de su agonía, porque tenía tiempo de abrazar á sus padres y ver á su prometida, pidió que le llevaran á su casa.

«¡Mis padres! interrogó; y los que le escuchaban se limitaron á guardar silencio al mismo tiempo que señalaban al cementerio por donde á la sazón pasaban.

—¡Muertos! ¿Y ella?... ella... ¿también? y el mismo silencio é idéntico ademán respondieron á su pregunta.

Entonces, como si sólo esperase la contestación, dió un prolongado suspiro, dejó caer la cabeza sobre los que le conducían y exhaló el postrer aliento al mismo tiempo que pronunciaba estas palabras:

—¡Gracias, Dios mío, que has permitido que me reuna á ellos!

S. A. ALAHJA.

CARTA DE MADRID

Octubre 7.

Lo del día

La comunicación del general Weyler ha tenido toda la resonancia que anunciábamos anteayer.

Hasta ha merecido los honores de un Consejo de ministros que ha considerado su publicación un grave delito contra el Estado, y ha resuelto excitar á la justicia para que malgaste el papel sellado interviniendo en el asunto.

Nos parece que van á dar poco fruto las pesquisas referentes á la llamada «violación de secreto». *El Nacional*, que ha sido el violador, dice hoy muy graciosamente que con las noticias que él proporcione se van á escribir pocos folios del proceso.

Hoy ha salido á luz contra el documento de Weyler una réplica violentísima que parece inspirada por el general Martínez Campos, según lo que dá á entender *El Imparcial*. Y en esto se tocan las desagradables consecuencias de estas polémicas.

Pónense ambos generales como no digan dueñas, y de ello resulta que el uno y el otro quedan achicados y que entre los dos se destrazan sin beneficio para nadie. Mejor ó peor cimentados los prestigios militares de España, no vemos á qué cuento viene el destruirlos.

Por lo que toca al presente caso, justo es reconocer que no ha sido Weyler el pri-

mero en atacar, y que más bien se le puede acusar de perezoso y despreocupado en ese punto.

Generales que charlan y Juanes particulares que escribimos, llevamos más de un año atacándole de todas maneras, unos con serenidad y otros con pasión; mientras él no se ha decidido á defenderse hasta ahora.

La verdad ante todo. A nosotros no nos ha escandalizado la comunicación.

\*\*

Alcance de noticias

Hoy se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

Habana 6.—Capitán Estrada, con 70 guerrilleros de Cienfuegos, en combinación con cañonero «Ardilla», en boca río Arimao, cogieron 456 cajas de municiones.

Ha sido nombrado segundo comandante de la provincia de la Habana, el capitán de fragata don Manuel Antón Iboñón, y secretario particular del general Bermejo, el teniente de navío don Francisco Joly.

En breve será nombrado auxiliar del ministerio de Marina el capitán de fragata don Pedro Cubareda.

Dánsenos seguros los siguientes nombramientos de gobernadores: Málaga, marqués de Santamaría; Sevilla, don Guillermo Laá; Coruña, señor Dieffrumo; Bilbao, señor Aguado; Zaragoza, señor Sainz de Baranda; San Sebastián, señor Bressoon; Badajoz, señor López Oyarzabal.

Esta mañana se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. Ha durado próximamente dos horas.

El señor Sagasta hizo un detallado discurso de la situación y de los propósitos del gobierno para solucionar inmediatamente el problema cubano, citándose en un todo á cuanto se indica en la nota oficial del Consejo de anoche, publicada por la prensa.

Respecto á la cuestión de Filipinas, la trató muy en extracto, indicando que de ello haría el Gobierno detenido estudio y también sin perder momento comenzarían á aplicarse las necesarias medidas.

Por indicación del señor presidente, cada uno de los ministros expuso con brevedad el estado en que han encontrado sus respectivos departamentos, y después solamente se puso á la firma de S. M. el nombramiento del señor Aguera para la subsecretaría del ministerio de Estado.

No ha habido Consejo como se había anunciado y, por la tanto no se han ocupado los ministros de personal dejándolo para el próximo Consejo.

El señor Sagasta ha dado á los telegramas últimos recibidos de la Habana las siguientes respuestas:

«Rabell: Agradezco manifestación patriótica del partido reformista y aceptando sus ofrecimientos, cuento con su apoyo para que el gobierno pueda conseguir la pacificación de la isla y el renacimiento de su prosperidad.»

Al Sindicato de Gremios del Comercio y de la Industria de la Habana:

«Gobierno, después felicitarle por la patriótica disposición de esas corporaciones á acatar voluntades gobierno, único medio lograr pacificación Cuba, confía en el patriotismo del comercio y de la industria de la Habana.»

A Alvarez Valdés:

«Recibido telegrama del comercio calle Muralla, que contesto reiterándole lo que acabo telegrafiar síndicos, gremios Comercio, industria Habana.—Sagasta.»

Telegramas particulares de Cayo-Hueso comunican que la subida de los liberales al poder ha causado en la Habana la más excelente impresión. Sólo algunos discolos unidos á los contratistas y empleados, intentan producir irrealizable perturbación tomando al general Weyler por bandera.

Quisieron celebrar una reunión en el casino, para ver los medios de realizar sus propósitos, pero resultó un fracaso, pues solo acudieron unas 40 personas y se acordó telegrafiar en nombre de los gremios pidiendo la continuación del general Weyler, pero este acuerdo sólo tiene el va-

lor de los 40 sujetos reunidos pues, la mayoría de los gremios no asistieron. Se ha convocado al pueblo á una manifestación pública para el mismo objeto, pero en el caso de que se realice, puede asegurarse que todo es artificio, porque no se deja arrastrar por esa farsa la opinión pública.

La prensa sería permanece muda y sólo los periódicos populacheros van repartiendo hojas incendiarias. La *Unión Constitucional* y *El País* ni siquiera hacen alusión á tal mascarada, en la que vá envuelto un proyecto de petición suscrito por varias firmas arraneadas por sorpresa al partido *Unión Constitucional* que es ajeno á estos manejos. Sus hombres principales los condenan. Es impresión general que si el señor Sagasta muestra algún temor ante la intransigencia de unos cuantos mercaderes políticos, se imposibilitaría la obra de paz que se aproxima.

Dicen de Tanger que los riffeños se niegan resueltamente á devolver los cautivos, y sólo lo harán en el caso de que sean libertados los riffeños detenidos en Alhucemas y Tanger, pero además piden un crecido rescate. Los italianos han llegado á ofrecerles hasta 30.000 duros, que rehúsan. Se temen graves complicaciones, porque las potencias están resueltas á no tolerar más tal estado de cosas.

Telegrafian de París que *Le Figaro* publica hoy un artículo favorable al señor Sagasta, esperando que se consolidará en el poder para triunfar de las agresiones solapadas y encubiertas de los Estados Unidos.

Cotización de la Bolsa

Interior, 65'00.  
Exterior, 80'65.  
Amortizable, 78'53.  
Cubas viejas, 95'30.  
Cubas nuevas, 79'30.  
Empréstito de Aduanas, 97'05.  
Empréstito filipino, 95'10.  
Banco, 414'50.  
Tabacos, 211'75.  
París vista, 29'20.  
Londres vista, 32'50.

Mañana por la tarde será recibido el cuerpo diplomático acreditado en esta Corte, por el Gobierno.

Londres 7.—La prensa publica un conmovedor relato sobre la suerte del navío «Celadón», que partió el 18 de Julio del año pasado para Nueva Gales, y cuando se le consideraba perdido, se supo que 30 hombres de la tripulación habían sido hallados en la isla Sofía, y según cuenta el piloto, que estaba entre éstos, el «Celadón» naufragó el día 7 de Agosto de 1896, cerca de la isla Starboc, y la tripulación consiguió salvarse en dos lanchas una de las cuales se fué á pique, y la otra, después de luchar tres días, consiguió salvar á los 30 naufragos, arribándolos á la isla de Sofía.

Hoy, después del Consejo, iban á pasar los consejeros á cumplimentar á S. A. la infanta doña Isabel, pero se presentó en la regia cámara la infanta, manteniendo algunos minutos de conversación con los ministros.

AGENCIA ALMODOBAR.

Recortes

Dice *El Labaro* que el ministro de Fomento saliente tiene antiguos y sinceros amigos en el claustro de profesores de este Instituto.

No lo dudamos. Y añade que ha producido serio disgusto en el claustro la noticia que dimos de que se pensaba celebrar con un banquete la caída de dicho ministro.

Que se hayan disgustado esos antiguos y sinceros amigos, pase.

Peró el claustro.....

Eso ya es harina de otro costal.

Es decir: á no ser que los tales amigos del señor Linares Rivas, parodien á Lufs XIV y digan: *el claustro somos nosotros*.

Por lo demás, no lo dude *El Labaro*; hay profesores que han acogido con júbilo la salida del ministro y que por ello banquetearían de muy buena gana.

¡El diantre son los yankees!

En aquel país todo es estupendo.

¿Lo dujan ustedes?

Pues allá va una nueva prueba de ello. Según dice un telegrama de nuestro colega *La Opinión*, el gobierno norteamericano se propone *trasformar en buques mercantes los barcos de guerra con objeto de tenerlos preparados en caso de campaña*.

En otras partes, en caso de guerra, la marina mercante se dedica al corso. Allí, por el contrario, á creer en los telegramas de *La Opinión*, cuando hay que pelear en el mar, los barcos de combate se dedican al comercio.

¡Vamos! una especie de corso al revés. Pues, si es así, ¡ya pueden venir confictos y hasta el ultimatum!

Café-Restaurant DEL SUIZO

PLATOS DEL DIA

- Tortilla á las finas yerbas. Paella.
- Ternera con alcachofas. Solomillo con guisantes.
- Rifones al Jerez. Salchichas á la alicantina.
- Lomo con tomate. Calamares en su tinta.
- Merluza á la vinagreta. Espárragos salsa florida.
- Chuletas á la navera. Entrecots con patatas.
- Chateaubriand con trufas. Bisteks á la paja.
- Pollo en pepitoria. Ostras frescas.

Postres

Variados.

Crónica local y provincial

El niño Lufs Vázquez Gorjón ha subido al cielo á los pocos días de nacer. Acompañamos en la pena que añige á los padres y abuelos del pobre niño.

Recomendamos á nuestros lectores la antigua y acreditada *Agencia Almodobar* (Caballero de Gracia, 15, Madrid), que sigue gestionando con el mismo éxito de siempre toda clase de asuntos comerciales, jurídicos y administrativos.

El aventajado alumno de la escuela de San Eloy y discípulo del maestro Espino, Severo Rodríguez, ha sufrido exámenes en Madrid de tres años de solfeo y tres de violín, habiendo obtenido las honrosas calificaciones de sobresaliente y siendo matriculado en el conservatorio, donde vá á proseguir sus estudios de violín.

Al dar la enhorabuena al alumno, se le enviamos también muy de veras á su señor padre nuestro amigo Manuel Rodríguez.

Ayer tarde, según nos manifiesta uno de nuestros supcriptores, fué sorprendido *in fraganti* delito un timador que en la iglesia de San Martín trataba de apoderarse del contenido de su bolsillo contra la voluntad de su dueña.

Llamamos la atención de quien corresponda para que se ejerza alguna vigilancia que imposibilite la ejecución de actos tan escandalosos.

Oposiciones á Correos

Preparación completa y especial por funcionarios del Cuerpo.

Continúan abiertas las clases de esta Academia en su domicilio, Libreros, 27.

Honorarios, 15 pesetas mensuales.

El Juzgado de primera instancia ha confirmado la sentencia dictada por el Juzgado municipal de esta ciudad, por la que se declaró no haber lugar á la demanda interpuesta por el conocido comerciante don Jesús Fernández del Campo, reclamando á un Procurador la devolución de ocho á diez pesetas, que le había satisfecho indebidamente al liquidarle una cuenta por gestión de negocios.

Lo gracioso ha sido, y esto era de suponer, que las costas han importado más que el principal; pues litigándose como dejamos dicho, de ocho á diez pesetas, los gastos han importado treinta.

Notabilísimo es en verdad el Aibaf Serdona de Andrés y Fabiá, farmacéutico de Valencia, porque nada hasta hoy había podido atajar con tanta seguridad y rapidez el in-

terribles dolor producido por las muelas cariadas, y dicho remedio ha llenado cumplidamente esta necesidad. Sorprendente por su eficacia.  
De venta en todas las farmacias de esta provincia y en Salamanca en la droguería de los hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura números 5 y 7, á dos pesetas bote.

En la corrida celebrada en Zamora con motivo de las fiestas en honor de su patrono, los Niños Sevillanos han lidiado toros de don Teodoro Valle, que resultaron bravos, dieron mucho juego, y no obstante su corta edad, mataron dos caballos.  
Los lidiadores cumplieron; pues, si con la muleta y el estoque no hicieron proezas, capeando estuvieron muy bien.

**Un verdadero medicamento**

Accionar sobre el organismo enfermo ó debilitado por la enfermedad y encontrar un medicamento susceptible de facilitar la convalecencia y ayudar la naturaleza, al par que active las funciones generales, ese es el desideratum del médico.

Por esto no hay medicamento que se prescriba más frecuentemente que el yoduro de hierro, cuyas buenas propiedades han podido ser utilizadas, gracias al procedimiento de monsieur Blancard, en las píldoras al yoduro de hierro inalterable que llevan su nombre y que han sido aprobadas por la Academia de Medicina de París.

Pero las imitaciones y las falsificaciones de tan excelente producto son frecuentes, y para emplear la preparación legítima, rogamos á los lectores que la usen, se aseguren de su autenticidad exigiendo que la etiqueta lleve el nombre de Blancard, las señas, 40, Rue de Bonaparte, y el Timbre de Garantía.

El regente de la Escuela de San Eloy ha tenido la atención, que agradecemos, de invitarnos á la solemne distribución de premios entre los alumnos de aquel centro de enseñanza y apertura del curso, que se verificará el día 10, á las doce de la mañana, en el Paraninfo de la Universidad.

Muy en breve principiará á publicarse en esta capital un periódico republicano que se titulará El Progreso.

**LUDEÑA**

Cirujano-dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33 56

Ayer fué detenido por los agentes municipales Fernando Mateos vecino de Peñaranda, por maltratar cruelmente á su convecino Pascual Collado.

Ambos sujetos habían intervenido en un juicio oral que se celebró anteaer, y en el que el tribunal del jurado había impuesto la pena de tres años de prisión al Mateos, por disparo de arma de fuego contra el Collado.  
El Juzgado entiende en el asunto.

Dos vecinos de la calle del Grillo que anteaer armaron un monumental escándalo, fueron denunciados para que hoy comparezcan ante el señor Alcalde.

Dícese que ha sido repuesto en su antiguo cargo de segundo inspector de vigilancia de Salamanca, don Vicente Rodríguez. Séale enhorabuena.

**DOCTOR DIAZ REDONDO**

Calle del Jesús, núm. 23. Consulta diaria de nueve á once, de las enfermedades del estómago, hígado é intestinos d-57

Los dependientes de consumos de servicio en la puerta de Zamora, decomisaron ayer mañana á una mujer algunos kilos de carne de cerdo que pretendía introducir fraudulentamente.

El alcalde del pueblo de Salmoral ha solicitado autorización para proceder al reparto entre los labradores, de las cuatro pesetas que tiene de fondos aquel pósito.

Curar la garganta nariz y oídos el médico especialista don Ceferino S. Domínguez y practica las operaciones de su especiali-

dad, preferentemente por las vías naturales, resultando así pequeños los traumatismos é invisibles las cicatrices, refinamiento conquistado por la precisión en los aparatos, que permiten depositar líquidos y sólidos (polvos) en la glotis, que al ser arrastrados por el aire insprado, llegan al pulmón dond se absorben (después que localmente han ejercido su acción).

Basta recordar que la creosota, iodoforno, etc; etc; se puede administrar en esta forma, para comprender su importancia en los enfermos del pecho, y sobre todo en los tuberculosos.

La Junta directiva de la Sociedad Exploradora de la Plaza de Toros ha quedado constituida en la forma siguiente:

- Presidente, don José Martín Benito.
- Vicepresidente, don Juan Casimiro Mirat.
- Contador, don Matías Prieto Lobato.
- Tesorero, don Gonzalo Mier Piernavieja.
- Secretario, don Nicolás Alcalá Hernández Bueno.
- Vocales, don Ramón Fernández de Córdoba, don Manuel Madruga, don Manuel Ramos Vicente y don Manuel Gutiérrez Amigo.

Todos los periódicos de Valladolid dedican cariñoso recuerdo al comerciante que fué de esta ciudad y después en aquella, don Cristóbal Rodríguez, con motivo de su repentino fallecimiento ocurrido en la madrugada del lunes, habiendo estado momentos antes jugando al dominó con varios amigos en el Círculo Mercantil.

El señor Rodríguez tenía en Salamanca familia y muchos amigos, y por eso ha sido muy sentida su muerte, y nosotros tomamos participación en la pena que aflige á la familia del finado.

**Dice El Fomento:**

"En carta de Madrid que hemos tenido ocasión de leer, se dá como seguro el nombramiento del doctor en Derecho y catedrático del Instituto don Angel Martín García, para el cargo de director de dicho centro de enseñanza."

Ayer se licenció en Derecho nuestro querido amigo don Pedro Hernández Comerón, redactor que ha sido de EL ADELANTO. Felicitamos cordialísimamente al estimado compañero, que con tanto aprovechamiento ha hecho su carrera en esta Universidad.

En la funeraria de Manuel Rodríguez, Corriño, 28, se han recibido de Italia preciosas coronas, que se darán á precios sumamente económicos.

Para la provisión de escuelas vacantes en este distrito se ha nombrado de R. O. los siguientes tribunales.

**Tribunal para escuelas de niños**

- Presidente.—Don Luis Norberto Hernández, profesor de la Normal de Avila.
- Vocales.—Don Baltasar González Barba, párroco de San Juan Bautista; don Juan Bermejo Pascual, Inspector de Salamanca; don Eugenio Redondo y don Francisco Fernández.
- Suplentes.—Don Antonio Carballo Caldas y don Policarpo Jesús Martín, profesores de Salamanca.

**Tribunal para escuelas de niñas**

- Presidente.—Don Sandalio García Robles, Inspector de Avila.
- Vocales.—Don Lorenzo Domínguez García, párroco de San Pablo; doña Petra Zugarro, directora de la Normal de Salamanca; doña Manuela Díez Santos y doña Gertrudis Ferró.
- Suplentes.—Doña Emilia Romero y doña Ricarda Vicuña.

**Tribunal para escuela de párvulos**

- Presidente.—Don Máximo Rodríguez Arias, Inspector de Cáceres.
- Vocales.—Don Gabriel Morínigo, párroco de San Juan de Sahagún; doña Enriqueta Avendaño, direc ora de la Normal de Zamora; doña Rita Sánchez Rodríguez y doña Escalástica Conde.
- Suplente.—Doña Amalia Andrés Moreno y doña Ricarda Vicuña.

**NOTICIAS VARIAS**

En cuatro c e e e está la vida del hombre.

Ellas representan las estaciones principales que hace el hombre en su peregrinación sobre la tierra: cuna, casamiento, caja y cementerio.

Tras otras cuatro corre el hombre toda

la vida: "consideración, capital, credenciales y cruces."

Otras cuatro son sus temores eternos: "cólera, cárcel, cesantía y calentura."

Cuatro endulzan su vida: "caridad, confianza, cariño y compañera."

"Cuatro le defienden de todos los peligros materiales y sociales: cota, coraza, coraje y ciudadanía."

A cuatro inclina la cerviz, y las misma tienden á extrangularle constantemente: "corbata, collar, cordel y casorio."

Cuatro son sus más queridos placeres: "cigarro, café, cognac y comestibles."

De cuatro debe estar exenta toda mujer para hacer la felicidad de su esposo, lo cual no logrará á la que sea "cursi, coqueta, casquivana ó callejera."

De cuatro abusa el hombre lamentablemente, que son: "crédito, confianza, credulidad y casero."

Y cuatro constituyen los elementos de su vida: "corazón, cerebro, conciencia y calórico."

**TELEGRAMAS**

**BOSQUES INCENDIADOS**

Madrid 8.—Telegramas de New-York participan que en un bosque del Estado de Michigan se ha declarado un horrible incendio que se ha propagado con gran rapidez por los campos, arrasando centenares de propiedades situadas en su trayecto y causando numerosas pérdidas en los ganados y cultivos.

**ESTADOS EN PELIGRO**

Madrid 8.—El incendio continúa aumentando y amenaza invadir el territorio de cinco Estados vecinos.

Las víctimas aumentan por momentos, y las pérdidas son incalculables.

**NO HAY SUMARIA**

Madrid 8.—El juez instructor encargado de sumariar al general Sánchez Mira, por haber provocado á duelo al señor Azcárraga, ha desistido de instruir diligencias por falta de pruebas.

El exministro de la Guerra se ha negado á entregar al juzgado la carta del señor Sánchez Mira, motivo de la querrela.

Se ha levantado el arresto que sufría este último general.

**OTRA MANIFESTACIÓN**

Madrid 8.—Telegramas de la Habana participan que en aquella capital se ha llevado á cabo otra nueva manifestación de protesta contra el probable relevo de Weyler.

Los manifestantes recorrieron las calles dando vivas al general, é hicieron cerrar todos los comercios de la Habana.

El orden fué perfecto.

**ENTRE GENERALES**

Madrid 8.—Las diferencias existentes entre los generales Martínez Campos y Weyler han llegado á un estado de tirantez cuyos resultados no pueden preverse.

Con motivo de la publicación del documento de Weyler, en que se hace su paralelo del estado actual de la guerra, con el en que la dejó Martínez Campos, éste general telegrafió al gobernador de Cuba preguntándole si autorizó la publicación de su comunicación, y la mantiene en todas sus partes.

**CONTESTACION DE WEYLER**

Madrid 8.—El general en jefe del ejército de operaciones ha contestado que no retira ni una coma del expresado documento, cuya publicación se ha complacido en extremo.

En los círculos políticos se hacen muchos comentarios y se auguran acontecimientos de gran resonancia.

**NOMBRAMIENTOS**

Madrid 8.—El ministro de la Gobernación ha comunicado que han sido acordados oficialmente los siguientes nombramientos:

Subsecretario del ministerio de Hacienda, señor Garzón.

Idem del de Gracia y Justicia, señor Sánchez Román.

Idem del de Ultramar, señor Suárez Inclán.

**AGENCIA ALMODOBAR.**

**Se arriendan** los pastos de la dehesa de Zarzosillo (partido de Ciudad-Rodrigo) por un alto ó por cabeza con mucho pasto ha jato, abundantes aguas y 200 huebras de rastrojo, para la temporada de otoño; del precio y condiciones en la misma informarán.

**SE VENDE** la casa de la calle del Convento, número 24. Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informarán, Paseo de las Carmelitas, número 1 a-81

**Ama de cría** leche fresca, para criar en casa de los padres. Darán razón calle de Caldereros, núm. 1. 3-2

**SE ARRIENDA** el coto redondo de Abusejo de la Maza, con roturación de 250 á 300 huebras; para tratar, con don Amador Vicente, en Salamanca, Meléndez, 3. d-3

**Se vende** á plazos ó al contado la casa de la calle de Canteros, número 11. Contiene pozo y escusado. Darán razón calle de Varillas, número 13, zapatería, ó tienda de Ramón, Hospital, 27, Santo Tomás. 15-2

**SE NECESITA** un aprendiz ú oficial de herrero para trabajar en el pueblo de San Cristóbal de la Cuesta; para informarse de las condiciones en el mismo, con Jacinto Egido. 3-j-d-j-3

**GRIETAS EN LOS PECHOS**

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. Precio: una peseta frasco. d-72

**SE VENDE** la casa número 19 de la Plazuela del Corriño. Darán razón de las condiciones, Bordadores, número 8, bajo. 30-3

**SE VENDE** una casa, calle de Placentinos, número 10. De precio y condiciones pueden tratar con Gonzalo Mier: Corriño, 4 y 6. Renta, libre de contribución, 1.650 reales. d-52

**SE VENDE** una casa en las afueras de Sancti-Spíritus, número 3; para informarse del precio y condiciones, en el kiosco de la Lonja, número 2, de Francisco el Ciego. 15-6

**IMPORTANTE.**

Circulan por esta capital y provincia ejemplares de mi denticina y píldoras febrífugas, que son falsificados, y aviso al público para que busque mis legítimos que garantizo en casa de don Ignacio Santiago Fuentes, ó en la del autor, J. Fernández Izquierdo, Sacramento 2, Madrid. d-37

**JULIA PINUELA MODISTA**

Cuesta del Carmen, número 1. Confeción esmerada en trajes de señora y niños. Precios convencionales. 30-28

**COLEGIO DE 1ª y 2ª ENSEÑANZA de BEJAR**

dirigido por Jacinto González Justel. Licenciado en Filosofía y Letras

Este antiguo y acreditado centro docente, adquirido mediante traspaso por el actual Director, ofrece sólidas garantías é innumerables ventajas sobre cualquiera otro establecimiento de su clase, por sus amplios locales de enseñanza y recreo, buena y abundante alimentación, esmerado aseo y educación eminentemente religiosa.

Este colegio se recomienda por sí mismo á los padres de familia, ante el incomparable triunfo obtenido en el pasado curso, en que de 79 exámenes verificados en su hermoso local, hubo 27 notas de sobresaliente, 13 notables, 21 buenos, 17 aprobados y un solo suspenso.

Este colegio se halla incorporado al Instituto de Salamanca.

Honorarios sumamente módicos. Pedir reglamentos completamente variados al Director.

La matrícula está abierta desde 1º de Septiembre. -28

**Se arriendan**

pastos de invierno en la dehesa de Campos del Hospicio, término municipal de Matilla de los Caños. Las personas que quieran interesarse en este arrendamiento pueden entenderse ó con el montaraz de Castro Enríquez ó con don Higinio García, estanco de Ledesma. d-1

# SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

Precios económicos

## Disponible

### ALMONEDA

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

Se venden armarios de luna para comedor, librerías y roperos, mesas para escritorio, de sala, de planchar y de cocina, sillerías de tapicería y de media tapicería, sillas de asiento pasta de cuero y de rejilla, idem de nogal, idem de Vitoria, espejos de diferentes tamaños, mesas para comedor, cómodas, camillas, catres, bancos para escuelas, piano vertical, lavabos, máquinas para coser, estereras, tinajas y otros muchos artículos.

Se componen roturas de cristal, se compran muebles usados y se pasa a domicilio con previo aviso.

### ¡ALTO Y FIJARSE!! Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chimeros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

Se venden portiers.

Se venden arpilleras.

No confundirse:  
Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

### Academia de corte y confección PARA SEÑORITAS

bajo la advocación de Nuestra Señora del Pilar

Método con		Método con
Real privilegio		Real privilegio

dirigido por la Inventora

### DOÑA MARIA IVERO DE FLORES

El sistema de enseñanza que se da en esta Academia, sumamente sencillo y de muy fácil comprensión, ha sido desconocido hasta hoy y con él resultan innecesarias cuantas noticias y patrones se publican en los periódicos de modas.

Las señoritas que deseen conocerlo, pueden antes estar seguras de que en los tres primeros días han de quedar perfectamente enteradas de cómo se cortan toda clase de prendas, ya sean de señora ó niño, así como de las interiores de caballero.

Clase general diaria, á excepción de los jueves en la tarde.

Clase especial para las que deseen hacerse profesoras con título.

25— Plaza Mayor, 27, 2º, Salamanca

### Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arcas, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cuñas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse  
Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

## Disponible

### FERROCARRILES DE Salamanca á la Frontera de Portugal

Debiendo procederse al suministro de once mil traviesas nuevas de roble que se recibirán en cualquiera de las estaciones de la línea, con arreglo al pliego de condiciones facultativas y económicas que se halla de manifiesto en las oficinas de Vía y Obras, se hace saber al público, para que los que deseen presentar proposiciones lo efectúen hasta el día 18 de Octubre á las doce de su mañana.

Las proposiciones serán dirigidas en sobre cerrado al señor Director de la Explotación, y el lema: *Proposición para el suministro de once mil traviesas de roble.*

La Compañía se reserva el derecho de aceptar ó no cualquiera de las proposiciones presentadas, sin que los proponentes puedan reclamar á la misma bajo ningún título.

Para tomar parte en este concurso se exige el depósito previo de mil pesetas en las cajas de la Compañía, debiendo justificar cada proponente este requisito á la presentación de las respectivas proposiciones.

Dicha suma será devuelta mediante la presentación del resguardo correspondiente, cuando la proposición con que se relaciona fuera desechada por la Compañía. Por el contrario, quedará como parte del depósito de garantía definitiva á establecer, conforme indica el pliego de condiciones, para el proponente que fuera agraciado con el suministro.

Salamanca 1º de Octubre de 1897.—El Director de la Explotación, F. Mendes.

#### Modelo de proposición

D. ...., vecino de....., con cédula personal número....., enterado del anuncio publicado por esa Compañía para el suministro de once mil traviesas nuevas de roble, y examinado el pliego de condiciones facultativas y económicas que para el mismo se ha establecido, se comprometo á suministrar á la Compañía de los ferrocarriles de Salamanca á la Frontera de Portugal las once mil traviesas á que se refiere, al precio de..... (en letra) pesetas cada una, aceptando el referido pliego de condiciones.

Fecha y firma. 10—6

### FERROCARRILES DE Salamanca á la Frontera de Portugal

Debiendo procederse al suministro de mil seiscientos metros cúbicos de balasto de piedra y grava de la ribera de Calzada de don Diego, con arreglo al pliego de condiciones facultativas y económicas que se halla de manifiesto en las oficinas de Vía y Obras, se hace saber al público, para que los que deseen hacer proposiciones lo efectúen hasta el día 18 de Octubre á las once de su mañana.

Las proposiciones serán dirigidas en sobre cerrado al señor Director de la Explotación, y el lema: *Proposición para el suministro de mil seiscientos metros cúbicos de balasto.*

La Compañía se reserva el derecho de aceptar ó no cualquiera de las proposiciones presentadas, sin que los proponentes puedan reclamar á la misma bajo ningún título.

Salamanca 1º de Octubre de 1897.—El Director de la Explotación, F. Mendes.

#### Modelo de proposición

D. ...., vecino de....., con cédula personal de..... clase, número....., enterado del anuncio publicado por esa Compañía, para el suministro de mil seiscientos metros cúbicos de balasto de piedra y grava de la ribera de Calzada de don Diego, y examinado el pliego de condiciones facultativas y económicas que para el mismo se ha establecido, se comprometo á suministrar á la Compañía de los ferrocarriles de Salamanca á la Frontera de Portugal los mil seiscientos metros cúbicos de balasto al precio de..... (en letra) pesetas cada uno, aceptando el referido pliego de condiciones.

Fecha y firma. 10—6

## Disponible

## ¡¡SOMBOSO!!

Acabadas de recibir las remesas de calzado para la temporada actual, ofrezco al público en general un surtido

## ¡¡COLOSAL!!

en todas formas y tamaños, con una diferencia muy notable sobre cualquier otro establecimiento análogo.

## ¡¡INMENSO!!

surtido en calzado color *toda suela*, cuya bondad se garantiza, desde 3'50 pesetas en adelante para señora y desde 5 pesetas arriba para caballero.

**ESPECIALIDAD** en chancritos niño, de cuantas formas y clases produce la industria nacional, á precios baratísimos, así como en sombreros paja de niño y hombre de 1 á 6 pesetas.

«Obras son amores.....» dice el tan conocido proverbio castellano, y de que mis obras son conformes á mis ofrecimientos, puede todo el mundo convencerse de balde con solo visitar mi establecimiento.

## BERNARDO CACHORRO

5, LONJA DE LA CARCEL, 5

Planta baja y principal.

## FUNDICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE TODA CLASE DE MAQUINAS

### Viuda de Maculet é Hijo

13—CAMPO DE SAN FRANCISCO—13

CASA ESTABLECIDA EN ESTA CIUDAD EN 1858

Máquinas harineras de motores hidráulicos y de vapor; prensas para satinar suela, hacer vino ó aceite y para otras industrias; norias para riegos en huertas, bombas centrífugas, aletorias, aspirantes, impelentes y de sistema mixto, tuberías para la conducción de aguas, bien fundidas, bien de hierro forjado.

Esmerada construcción en todo lo concerniente al ramo de cerrajería, rejas, balcones, verjas, columnas, jarrones, etc., etc.

Representantes exclusivos para ventas de máquinas de vapor en las provincias de Cáceres, Avila, Zamora y Salamanca de la acreditadísima casa R. Hornsby & Sons de Grantham, Inglaterra.

Dirección telegráfica: MACULET.—SALAMANCA

PRECIOS ECONÓMICOS

30—1

LA CASA

## MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero

PREMIADOS EN CUANTAS EXPOSICIONES HA CONCURRIDO  
DE VENTA EN TODAS PARTES

DEPOSITO CENTRAL: MONTERA 25

## MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas  
caramelos suizos, fondant y dulces varios

DE VENTA EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERIAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central: MONTERA, 25

